

Pacientes con sida temen Tratado de Libre Comercio

• Recelan por sostenibilidad de los tratamientos gratuitos que se espera sean 7 mil el próximo año

Asociaciones de personas que viven con sida y organizaciones no gubernamentales comprometidas con la lucha por el libre acceso a medicamentos están haciendo sentir su malestar por las implicancias que podría significar la firma de un Tratado de Libre Comercio con EEUU para la sostenibilidad del programa de tratamientos gratuitos que actualmente llega a mil personas, pero que se proyecta cubrir a 7 mil el 2005.

PRECIOS ALTOS

Si el TLC se firmara con los condicionamientos expresados por la parte norteamericana, podría ocurrir que las nuevas drogas desarrolladas por laboratorios innovadores se comiencen a patentar en el



INQUIETUD. Manifestación de apoyo a enfermos del sida. Preocupa firma del TLC.

país y así asuman precios demasiado altos, al no contar con la competencia de los genéricos.

Además, el plazo de vigencia de los derechos de propiedad intelectual sería incluso más extenso de lo que es actualmente, pues se está pidiendo que este plazo se extien-

da de 20 a 25 años o más. Por el momento, ningún antirretroviral original ha tramitado su patente en el país y los genéricos se están produciendo sin inconvenientes.

"Los antirretrovirales no se han patentado, probablemente por lo pequeño del mercado. Pero con el

DATOS

PEDIDO. La congresista Elvira de la Puente, de la Comisión de Comercio Exterior, pidió informes a los ministros de Economía y Comercio Exterior sobre las medidas a tomar si la firma del TLC encarece las medicinas contra el sida.

CRÍTICA. "Vemos que, en los temas relacionados con salud, las negociaciones no se realizan con la coordinación estrecha del ministerio".

TLC los laboratorios se van a ver tentados a hacerlo porque se les da protección y monopolio por más tiempo. Entonces, al Estado no le quedará otra que pagar más y reducir los tratamientos gratuitos", dice Pablo Anamaría, de la Coordinadora de Peruanos Positivos.

TRATAMIENTOS DE RESCATE

Otro temor adicional es si el Estado será capaz de absorber la cobertura de los tratamientos gratuitos. Es que los primeros 7 mil serán financiados con recursos del Fondo Global contra el sida, la TBC y la malaria. Pero esos recursos cubrirán solo por 2 años los tratamientos y luego tendrá que asumir el Estado esa carga.

La pregunta es qué ocurrirá si en medio de esto se da el TLC, y sus condiciones obstaculizan la adquisición de nuevas drogas y tratamientos de segundo nivel, donde aún no se han desarrollado genéricos.

Si bien por el momento solo el 10% de los pacientes atendidos por el Minsa requieren tratamiento de segundo nivel, en el futuro serán muchos más, pues los primeros esquemas de drogas suelen generar resistencia en 2 o 3 años.

VIRGILIO GRAJEDA | LA REPÚBLICA